

2学年通信

新宮町立新宮東中学校
令和7年12月18日 第76号
文責:江頭 俊輔

[進路学習 stage①！]

12月8日（月）5時間めと6時間めの総合的な学習の時間から【進路学習 stage①～高校調べをしよう～】がスタートしています。新宮町の未来計画の作成・発表を終え、視点を自分の進路に移して調べ学習を始めています。2学年では12月～3月までの残りの総合的な学習の時間を【進路学習】として3段階のステージに分けています。（ステージのイメージは以下です。☆はテーマ）

stage① (12月)	☆自分の興味がある高校についての情報を調べる！ ～高校HPから必要な情報を調べて、相手に伝える！～
stage② (1月)	☆職業人からの職業講話を受ける！ ～「働き方」について働いている方の「生」の考えを知る！～
stage③ (2月)	☆受験生の0学期として高校受験について必要な知識を理解する！ ～自覚をもって学習するための知識を得る！～

stage①では私立高校と（県立、市立、組合立を含めた）公立高校の違いを理解するとともに、県立高校に関しては「学区制」にも着目して、私立高校と公立高校を1校ずつ調べています。（下図参照）県立高校に関しては、基本的に第4学区のみの高校を受験することになります。ただし、専門学科を有する高校に関しては、県内全域から受験することができます。例えば、香椎工業高校、水産高校などがあります。一方で、私立高校は全国から受験することができます。



この進路学習を通して、「受験生」としての自覚を抱いてほしいと考えています。「受験生になりました！」というチャイムや号令は人生では鳴らないので。自分自身でチャイムを鳴らすことができる人になってほしいと思っています。（私はこれが「受験」というものの中での一番の学習内容だと思っています。）

[自分の行動にチャイムを鳴らす力【チャイム力（チャイムりょく）】]

受験期でテーマになるがちなのが、「やる気」が出ないから勉強ができない問題です。脳科学的視点から模範解答はあります（ここでは触れません）が、今回はそれ以前の「チャイム力」（勝手に江頭が作りました。）について考えます。このチャイム力は、若輩者の江頭が日々、教育活動に当たる中で考えている学習を始める上で大切な力です。みなさんは「テスト前にどれくらいの時期からテスト勉強を始めますか？」人それぞれですが、この時期を決める要因は何でしょうか？ここに「チャイム力」が大きく影響してきます。

この「チャイム力」を育てるのは、永遠の課題ですよね。小さくは、毎日の宿題の取りかかり方、大きくは、定期考査や受験勉強の始め方まで多くの場面で求められます。人生というスパンで考えても、高校受験→大学等の受験→就職・資格試験などなど、今回の高校受験を通して「チャイム力」についての考えを深めることは有意義です。いや、むしろ私は高校受験とは、「チャイム力」を鍛えるための人生の通過儀礼（卒業式や成人式などの節目となる行事）だと思っています。3学期からは受験勉強を本格的にスタートしてほしいと考えています。「チャイム力」を鍛えていきましょう！！